

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 366.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'56

MIÉRCOLES 19 DE OCTUBRE DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

En casa de Antonio Garcia, calle del Riacho, núm. 14, frente al molino, se vende leña seca de olivera á 2 reales arroba.

21, SAN JUAN, 21.

Se vende miel superior á 3 reales libra; no equivocarse
21 SAN JUAN 21.

EL DIARIO DE ORIHUELA

UNA LIMOSNA POR DIOS

Alguna vez en nuestra sección de sueltos y noticias nos hemos ocupado ya, del espectáculo que vienen dando todos los días de mercado, los mendigos forasteros que en gran número acuden los martes á esta ciudad.

No es que nosotros seamos refractarios á la idea de la libertad de mendigar, nada de eso, antes por el contrario, creemos, que el hombre caritativo debe hacer sus limosnas sin atender á las condiciones del que las recibe bastándole saber tan solo que implora la caridad.

Tampoco opinamos porque se prohíba pedir á aquellos pobres quienes falte la cualidad de ser hijos de esta población.

A lo que nos referimos es, al abuso de la mendicidad llevado á cabo por mendigos de profesion, útiles para el trabajo y á aquellos que aún estando verdaderamente impedidos, se valen de medios artificiosos como largas y angustiosas relaciones pronunciadas en la vía pública con desgarradores gritos sometidos á un diapasón siempre igual y molesto, para escitar más vivamente la caridad pública.

No hay en Orihuela ningún pobre de esta clase, y sin embargo los martes, infeliz del vecino á quien se le sitúe cerca de su domicilio un pordiosero de aquel género.

Además de el espectáculo que ofrecen, es preciso agregar los perjuicios que ocasionan á los pobres de Orihuela.

Es una obligación del vecindario socorrer á nuestros paisanos desvalidos que piden una limosna por calles y plazas y teniendo este deber principal, á él debemos acudir primero y aún despues de cumplimentado, tenemos otro deber más grande todavía; tenemos la obligación de no dejar morir de hambre á los desventurados ancianos del Asilo.

Ellos no piden en la vía pública; ellos pasan su vida encerrados en aquella casa de caridad; ellos no nos piden una limosna por amor de Dios; pero el recuerdo de aquellos ancianos no debe apartarse de la mente de los oriolanos, porque aquellos séres infortunados, que tienen doblado el cuerpo por el peso de los años y blanqueado el cabello por la nieve de más de ochenta inviernos, fueron un día honrados hijos del trabajo al cual ni resisten ni se presta ya su decrepitud.

Estúdiense por la autoridad, si es necesario, el medio de reglamentar la mendicidad para evitar abusos y engaños de los mendigos forasteros, y sirvannos estas líneas de ocasion propicia para pedir en

nombre de los acogidos del Asilo.
—¡Una limosna por amor de Dios!

SUeltos Y NOTICIAS

Ha comenzado con gran animacion la feria de Alcoy.

La emperatriz de Austria regalará al Papa con motivo de su jubileo sacerdotal, una tiara de oro adornada con diamantes, rubies, esmeraldas y záfiro, cuyo valor asciende á 340.000 florines; unos 700.000 francos.

Referen algunos periódicos como prueba de que este año se anticiparán los frios, que en algunas comarcas de España se han presentado las aves acuáticas procedentes de los países del Norte de Europa. que como es sabido, huyen cuando aquellas regiones se hacen inhabitables á causa de la baja temperatura.

La Guardia civil ha sorprendido en Portman, Murcia, una partida de juego de monte compuesta de 16 individuos, los cuales, con 11 pesetas y dos barajas que se les ocuparon en el acto, fueron puestos á disposicion del juzgado de La Union.

La Delegacion de Hacienda ha impuesto multas á 102 alcaldes de la provincia que no han confeccionado la refundición del amillaramiento y conminados con segundas multas, que harán efectivas por la vía judicial, sin perjuicio de nombrar comisionados especiales que lleven á cabo varios trabajos.

En la famosa mina de Midas de Sulk y Sully (Inglaterra), ha sido hallada una enorme pepita de oro afectando la forma de una mano abierta. Los inteligentes la estiman en 65.600 francos. Dícese que el gobierno inglés la adquirirá para el museo nacional.

Ha fallecido, despues de una enfermedad tan larga como penosa, el canónigo de San Nicolás D. José Baeza Blanch, sacerdote tan ilustrado como virtuoso, su muerte ha sido sumamente sentida. Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

Hoy á las diez de la mañana se han reunido en las Casas-Consistoriales los señores que han de constituir la Junta municipal para la formacion del censo de poblacion que se ha de verificar en la noche del 31 de Diciembre próximo á 1.º de Enero de 1888.

Varias veces ha ocurrido la reflexion de que plantando árboles frutales en los paseos y jardines públicos se obtendría la misma sombra y mayor belleza que con el actual arbolado, además de un rendimiento suficiente para costear su entretenimiento. Ahora sabemos que este pensamiento le tiene en planta el municipio de Ipres (Flandes) en cuyas calles hay 600 nogales que á los doce años producian 600 pesetas líquidas por año.

Murcia ha tenido lugar la subasta para el arrendamiento de consumos quedando sin efecto por no presentarse postores.

En caso de inaugurarse la plaza de toros de Alicante en el verano próximo se contratará á Lagartijo, Frasuelo y Guerrita lidiándose toros de Veragua, la Patilla y Saltillo.

Ha sido nombrado Fiscal municipal suplente nuestro querido amigo D. Luis Brach.

El ayuntamiento de la vecina ciudad de Murcia vá á elevar una exposicion al ministro de Fomento para que se interese y consiga de la compañía de ferro-carriles del Mediodía

la rebaja de la tarifa de trasportes de frutas y hortalizas.

Leemos en «Las Provincias de Levante.»

«El celo de la comision representativa de hacendados ha contenido mucho la adulteracion del pimiento molido, hasta el punto de que puede decirse que ya no se adultera, segun nos comunican personas que tenemos por veraces.

La existencia del buzón para las denuncias ha infundido justo temor, aumentado con el rigor que se observa en la persecucion de ese fraude.

Esto hace, como se ha visto, que el pimiento molido tome un buen precio y se reintegre en la estimacion que merece.

Nuestros aplausos á la comision representativa de hacendados de esta huerta.»

En nuestra poblacion y huerta, parece que en la presente temporada no ha circulado aún rumor de ninguna especie sobre adulteraciones y todo hace creer que mirando por sus verdaderos intereses cosecheros y comerciantes cuidarán muy mucho de no volver á las andadas en perjuicio de los productos que presta al país tan excelente artículo.

Na será pues necesario establecer el buzón. Y nos alegramos.

En la pasada semana salieron de Torrevieja cinco buques con cargamento de sal, tres con efectos y uno con vino.

Ayer se sacrificaron en la Casa-Rastro una vaca, un novillo, diez ovejas y cinco cerdos.

Por extraerse una letrina esta mañana á las ocho en la calle de Santiago, el celoso teniente de alcalde D. José Ferrer ha multado en cinco pesetas á la dueña de la casa y en otras cinco al individuo que lo extraía.

El vicario general castrense convoca á oposicion para proveer treinta capellanías de entrada, con el haber anual de 2100 pesetas, de las que existen 16 vacantes y las que resulten hasta completar dicho número, en los cuerpos de infantería y hospitales de los ejércitos de la Península y Ultramar.

Además de los sacerdotes que deseen tomar parte en dichas oposiciones podrán hacerlo tambien los seminaristas que se hallen en condiciones de poder ser ordenados de presbiteros *intra annum*.

Los que no siendo presbiteros merecieran ser colocados con derecho á ocupar plaza de capellanes, si en la fecha en que deban ser propuestos á S. M. no fueren sacerdotes, serán propuestos, reservándose su derecho hasta que lo sean, ó hasta que sea colocado el último de los que tengan aquel carácter, siempre que no hubiese transcurrido más de un año, despues de cuyo tiempo perderán el derecho que obtuvieran por la oposicion.

ALCANCE POSTAL

Madrid 17.—10'15 n.

Ha terminado el consejo de ministros que dió comienzo á las seis.—Los consejeros como de costumbre se han encerrado en la mayor reserva, pero es lo cierto que ha revestido carácter político segun la version general.—Se ha debatido largamente el asunto de Puerto-Rico, pero en virtud de la contradiccion que dan las noticias y no pudiendo apreciar con exactitud la verdad de los sucesos, el consejo acordó escribir al general Palacios comunicándole instrucciones.—Se ha señalado para el día 15 la apertura de Cortes.—El Gobierno cree que del debate político resultará el afianzamiento del partido liberal

en el poder.—Despues de una amplia discusion acordaron los ministros que se disraran alternativamente los proyectos de Guerra y Gracia y Justicia.—Se acordaron varios nombramientos y se despacharon expedientes de escaso interés.

En la exposicion de Filipinas se verificó esta tarde con gran solemnidad la distribucion de premios. El acto se verificó en el Salon Central el que estaba decorado con magníficos tapices y colgaduras.—El palacio de la exposicion presentaba un carácter sorprendente.—Presidía la Regente y han asistido los ministros de la Corona; cuerpo diplomático; alta servidumbre de Palacio; empleados del Estado; militares de alta graduacion y gran concurrencia.—La banda de ingenieros amenizó el espectáculo.

—Las declaraciones mas importantes que el Sr. Ortiz ha hecho en la informacion agrícola de esta tarde, son: 1.º Condonacion de la contribucion de consumos considerando que debe ser *ad valorem* como la de aduanas.—2.º Creacion de bancos agrícolas en todas las cabezas de parrido.—3.º Que deba conferirse á particulares la remonta militar y recrea caballar.—Y 4.º que la importacion de los alcoholes industriales es causa de la paralización de la industria vinícola.

TELEGRAMAS.

Londres 17.

The Standard órgano del marqués de Salisbury declara hoy que la conferencia internacional sobre Marruecos obedecerá principalmente á la designacion de atribuciones en las potencias para escitar en lo sucesivo la ingerencia de naciones que nada tienen que ver en las cuestiones relacionadas con el norte de Africa. Esto se considera como una alusion directa á Austria que sin fundamento pretende ofrecer su influencia.

Berlin 17.

Háblase de la posibilidad de una entrevista entre el emperador Guillermo y el czar de Rusia, asegurándose que el día 30 del corriente mes el emperador Alejandro saldrá para Moscow con objeto de visitar al soberano de Alemania.

Berlin 17.

La prensa oficiosa viendo perdida la esperanza de que se celebre una conferencia internacional en Madrid, declara que Alemania no tiene ninguna intencion respecto de Marruecos.

Servicio telegráfico particular

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 19 (10'15 m.)

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer correspondieron las suertes mayores á los números siguientes: 2.955, Pozuelo.—21.782, 21.822, 27.861, 22.673, 20.232, 18.519, 8.385, Madrid.—13.593, 22.541, Barcelona.—9.097, Sevilla.—10.946, Valladolid.—27.355, 27.357, Alicante.—22.040, Coruña.—6.650, Luza.—15.388, Mataró.—1.839, Granada.—7.425, 4.844, Zaragoza.—8.141, 809, Cádiz.—1.838, Estella.—13.506, Bilbao.—8.288, Carabanchel.—10.940, Vendrell.—4.227, Cartagena.—14.985, 22.628.

Madrid 19 (1'30 m.)

Consejo de ayer tratáronse cuestiones Puerto-Rico y Marruecos.

Ministeriales niegan toda modificacion en el gobinete.

Aumenta la agitacion en algunas kábilas moghrebinas.

Espérase en Francia manifiesto Boulanger.

Fondos sostenidos.

